
 

 

 

 

「挨拶をしたくなる」人と人との関係づくりを広げていこう！ 
 ８日、校長講話があり、今回は「挨拶」についてお話ししていただきました。 

みなさんは毎日の挨拶がしっかりできているでしょうか。私も、挨拶でみんなの心がつながる川辺小学校にしてい

きたいな…と思っていますが、ちょっと自分自身のことを振り返って考えてみてください。 

私も、地域の方とのいろいろな会議にで、川辺小学校の皆さんの挨拶の様子について、「みんなしっかり挨拶をして

くれて嬉しいです」とか「他の学校の子どもたちに比べると、挨拶ができていないのでは？」などと、いろいろな話を

聞きます。その時その時の見られ方や、人によって感じ方も違うのだろうな…と思います。 

「挨拶は大事だ」ということを、様々なところで耳にすると思います。今日は、これから挨拶に関係する短い動画を４

本見てもらいます。 

 ここで、４本の動画（※会社等の社員研修や朝礼での挨拶練習の様子）を紹介していただきました。 

どうでしたか？このような挨拶の動画は、これだけでなく他にもたくさんありました。さて、みなさんはこの４本の

動画を見て、どんなことを感じたり考えたりしましたか？ 

私は、①「おはようございます」や「こんにちは」など、挨拶をするのは簡単そうなのに、どうして大人が会社やお

店などで、挨拶の練習をするのだろう？と思いました。 

みなさんにも、この後、クラスの友だちや先生と一緒に、そのことを考えてくれると嬉しいです。そして、その話し

合いの後で、②これからの自分の挨拶を、どんなふうにしていこうと思ったか、それも話し合ってほしいと思います。 

最後に、挨拶について私が考えていることを一つ話します。挨拶って、「しなきゃいけない」と思ってすることもあ

りますが、「挨拶をしたくなる」人と人との関係づくりも大事じゃないかなって思います。例えば、本当に困っている

ときに助けてもらうと、「ありがとう」って挨拶が自然に出てくることがありますね。そんなふうに、みんなで助け合

ったり協力し合ったり仲良くしたりすることで、挨拶が広がっていく…そういう挨拶が一番いいな！と思っています。 

朝、私自身も校舎内を回りながら、子どもたちと挨拶を交わしています。子どもたちから挨拶をされた時に、

「いい挨拶をありがとう」と声をかけています。 

明日から暦が「３月」へと変わります。今年度の登校日も残りわずかとなりました。その生活の中で挨拶をし

たくなる仲間との関係づくりを少しでも広げていって欲しいと願います。そして、私たち大人が、まずは子ども

たちにとっての挨拶の良さや大切さを伝えるお手本になっていきたいですね。 

すべての大会に参加できた喜びと感謝をこめ、 

ありがとうコンサートに向けて！ 

先月１４日、「ボーカルアンサンブルフェスティバル」が３年ぶりに開催されました。川辺小学校合唱班からは

「川辺小シャイニーズ」「川辺小スマイリーズ」「川辺小アドベンチャーズ」の３グループが出場し、上田中央公

民館ホールに練習成果とチームの力を響かせました。それぞれの演奏に対し、審査員から講評をいただきました。 

♪「シャイニーズ」が歌った『Gloria（グローリア）』へは、「一人一人が曲の持つ美しさを感じながら瑞々しく

表現していた演奏でした。ことばも明瞭で、音の切れ目などの細かい

所まで、ていねいに創り上げられた見事な演奏です。アルトが正確に

しっかりしたやわらかい声で支えているのがすばらしい！」 
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♪「スマイリーズ」が歌った『ともだちはいいもんだ』へは、「安定した発声、し

かも堂々と歌えていました。マスクをしているとは思えないほど、声が前に出て

おり、歌詞もよく伝わってきました。よく声を聴き合っている様子も感じ取れま

した。難しい低い音程も見事に歌えていたと思います。ハーモニーも充実、フレ

ーズの処理もしっかりしていました！」 

♪「アドベンチャーズ」の歌った『誰よりも遠くへ』へは、「曲調のとらえがよくできています。アーティキュレ

ーションを上手く生かした歌い方の工夫がリズム感を生みだしア・カペラの曲

として（伴奏がなくても）とてもすてきな曲になっていて楽しく聴かせて頂き

ました。チームワークのよさもよく表れていました。」 

 このフェスティバルでは、３グループとも「金賞」をいただきました。朝練

習、放課後練習、休日練習、冬休み中の練習がこの結果に結びつきました。「練習は嘘をつかない」「練習が自信

につながる」ことを合唱班員のみなさんは実感することができたはずです。 

今年度、夏のＮＨＫ学校合唱コンクール、秋のＳＢＣこども音楽コンクール、そして今回の冬のアンサンブル

フェスティバルとすべての大会が行われ、参加し、素晴らしい結果を残してきました。いよいよ一年間のしめく

くり「ありがとうコンサート」に向けての練習も始まっています。練習後に音楽室から下りてくる子どもたちの

満足感あふれた顔を見ることができ、それぞれの想いを表現できてきているのだろうと思います。合唱班の６年

生と共に歌うことのできる残りの日々の中で、川辺小学校の歌声もしっかりと引き継ぎ、受け継いでほしいです。 

 

信州の冬を堪能！３年ぶりのスキー教室へ！ 

                              ２日、５・６年スキー教室が、３年ぶりに菅平高原奥ダボススノーパークで

行われました。当日は、前日の降雪でパウダースノーの雪質、お天気にも恵ま

れ、最高の条件で信州の冬を堪能することができました。コロナ禍の影響で、

スキーを初めてやる５・６年生も多くいましたが、自分のレベルにあった指 

導をインストラクターの先生方に根気よく丁寧に行っていただきみるみる上達する姿を見ることができました。

スキー教室後、スキーに出かけたご家庭もあったと聞きました。学校でのスキー教室がきっかけとなり、ウ 

インタースポーツを楽しむ機会を増やしていただければうれしいです。今シーズン、まだまだ滑走可能です！ 

仲よし会総会を終え、５年生へとバトンタッチ！ 

６年生のみなさん一年間おつかれさまでした！ 

８日、４，５，６年生が参加し、仲よし会総会がリモートで行われました。 

 活動を発表する委員長さんだけではなく、各委員会に質問や要望などを行う４，５，６年生からも「来年度の

仲よし会を更に充実させていこう」という熱く、強い想いを感じることができました。今回初めて仲よし会総会

に参加した４年生は、「いよいよ仲よし会活動を行っていく時が来たぞ。今の５年生と一緒に、６年生が創り上げ

た仲よし会の伝統をしっかりと受け継いで行こう！」と気持ちが盛り上がってきたことでしょう。 

 先日、５・６年生での仲よし会引継ぎが行われ、いよいよ５年生が中心となる仲よし会が動き出しました。早

速１５日、５年生が初めて会を進める「準備仲よし会」が行われました。各委員会の三役となったみなさんがと

ても緊張しながら進めている様子に、「この緊張感を来年の引き継ぎまで持ち続け、川辺小学校のために汗をた

くさんかく仲よし会を創り上げてほしいな」と思っています。来年度は、川辺小学校が１５０歳を迎える節目の

年です。ここからまた一歩、新しい歴史を創り出す時の到来です。ぜひ、創立１５０年を迎える川辺小の歴史に

自分たちらしい爪痕を残してほしいと願っています。そして、学校全体で仲よし会を盛り上げていきましょう！ 



「安心・安全な学校づくり」に強力なお力添え！  

ダイドードリンコ(株)の「防犯カメラを活用した社会貢献事業」に賛同していただ

いた(株)城南製作所（本社：上田市下丸子）様より、防犯カメラ一式（赤外線付きカ

メラ・モニター・レコーダー）を寄贈していただきました。 

８日、城南製作所の社長様と総務部長様、ダイドードリンコの担当者様、上田警察

署生活安全課様、上田市教育委員会担当者様に来校いただき、贈呈式が行われました。 

贈呈式では、城南製作所社長様より「社員の中には、川辺小の卒業生やお子さんが川辺小に通われている方も

おり、今回縁あって社会貢献事業に賛同させていただきました。未来を担う大切な子どもたちが安心・安全に楽

しく学校生活を送れる一助になればうれしいです。」とご挨拶がありました。また、学校長から「本校には 4 つ

の校舎への出入り口があり、今回贈呈していただいた防犯カメラは、その中で最も目が届きにくい低学年昇降口

に設置していただきました。このことで犯罪への抑止力も一層高まり、もし万一、異常があった時にも速やかに

対応することができ、本校が常に大切に考えている『安心・安全な学校づくり』に向け強力なお力添えをいただ

き、心より感謝します。」との挨拶と共に、感謝状をお渡ししました。児童代表の仲よ

し会会長から「防犯カメラの設置で、川辺小学校の安全を見守っていただけます。防

犯カメラ設置への感謝を忘れずに自分たちも危険がないように努力していきます。」

とお礼の言葉をお伝えしました。 

今回の防犯カメラの設置により「安心・安全な学校づくり」への取り組みが前進し

ました。今後更に前進させていくように努めていきます。 

メディアを活かす生活への転換に！ 

今月５日、「メディアコントロールデー」の３回目を行っていた 

だきました。実施後に入力いただいた回答を見させていたくと、 

「実施後の自己評価」では、「しっかりとできた（51.7％）」「ほぼできた（40.8％）」「できなかった（7.5％）」と

いう結果でした。また、実施しての感想も記入していただきましたので紹介させていただきます。 

☆お手伝いを沢山できて良かった。  

☆家族でカードゲーム、チャレンジの勉強をして過ごしました。久しぶりにカードゲームをしてとっても楽しかったです。 

☆いつもよりメディアについて意識して、メディアの時間を少しでも減らすことができたので良かったです。 

☆テレビとかゲームをしなくても外で遊んで楽しかった。 

☆ゲームを一切しないで生活できた。ゲームのない日もいいなぁと思った。 

☆そりをすべりに行ったり、お菓子作りをしたりして、 メディアの時間をコントロールできた。 また時間を気にしたい。 

☆メディアコントロールをしている間は、お絵描きやお出かけなどができた。テレビなどを見なかったので、お出かけや

お絵描きがより一層楽しくなった。 

☆久しぶりにゲームをやらなかった。地域の行事に言ったり、外で遊んだり、最近はまっているぬり絵をやったりしてい

たから、ゲームをやらないで１日過ごせた。たまにはこういう日もあっていい。 

☆一日中、落ち着かなかった。 

☆家の手伝いや習い事のピアノ、ドラムの練習ができました。これからもメディアとうまく接していきたいです。 

記入されたもののすべてを紹介することはできませんが、メディアコントロールデーが、それぞれの家庭で、 

日頃の生活をふり返るきっかけとなっていることを改めて感じます。 

来年度も３回のメディアコントロールデーを予定しています。ただただメディアにふれる生活からメディアの

良さを活かした生活への転換を考える機会の一つとしてこの取り組みを行っていただけるとありがたいです。 

本年度も取り組みへのご理解とご協力を大変にありがとうございました。 



 

＜これからの主な行事＞ 

コロナウイルス感染症の校内感染状況により、行事の中止や内容、 

実施方法の変更などの可能性があります。ご承知おきください。 

３月 １日（水） １年 ちび軍手ィ贈呈式（２校時）  

信州大学繊維学部「ハナサカ軍手ィプロジェクト」の学生さんが上田市内の全１年生に「軍手ィ」を 

寄贈する活動をされています。今回そのプロジェクトに参加されている学生さんの中に川辺小学校の卒業生がおり、

市内の１年生を代表して川辺小学校で贈呈式が行われることとなりました！ 

   ２日（木） ４年 長野市見学（川中島合戦史跡公園、善光寺、新幹線乗車など） 

   ３日（金） 全校音楽（朝活動） 

   ８日（水） ６年生を送る会（オンライン）＜わくわくタイム・３校時＞ 

      ６年生感謝清掃（６校時）※１０日まで３日間実施 

１５日（水） ３学期終業式・離任式（３校時）※１～４年生最終登校日 

  １６日（木） 令和４年度 第１４９回卒業証書授与式（在校生代表として５年生が参加します） 

          ・５年生登校   ８：１５ 

          ・卒業生登校   ８：２５ 

          ・保護者入場   ８：３５ 

          ・卒業証書授与式 ９：００～９：５０ 

          ・卒業生下校  １０：２０（予定） 

  １７日（金）～４月５日（水） 春休み ※２～４年生は、１６日（木）より春休み 

  ２９日（水） 新年度準備（５年生登校）※詳細は後日お知らせ 

４月 ６日（木） 令和５年度 第１５０回入学式（２～６年生の参加はありません） 

・クラス名簿の掲示 ８：３０ 

・入学式受付    ９：１０～９：３０ 

・保護者入場    ９：５０ 

・入学式     １０：００～１０：２０  

・１年生下校   １１：５０（予定） 

  令和５年度 １学期始業式   

          ・新３、５年 クラス名簿の掲示 １２：００ 

          ・２～６年生登校 １３：００ 

          ・１学期始業式  １３：３５～１４：１５ 

          ・学級指導    １４：３０～１４：５５ 

          ・２～６年生下校 １５：００ 


